

Battaini y la Justicia de Paz: “Son el ejemplo que la Argentina necesita”

Categoría: Noticias

Publicado: Lunes, 12 Junio 2023 06:31

La presidenta de la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de nuestro país (JuFeJus), María del Carmen Battaini afirmó que las juezas y jueces de Paz son el ejemplo que la Argentina necesita, la cara de la Justicia del futuro y la de los años venideros.

Al hablar ayer a la tarde en la apertura de las jornadas preparatorias de Justicia de Paz que se están realizando en la ciudad de Formosa, la magistrada fueguina expresó su beneplácito por participar de este encuentro nacional e internacional que congregó a más de cien jueces de todo el país, y dirigiéndose a ellos opinó que son el ejemplo que Argentina necesita, porque son la cara de la Justicia del futuro.

“Muchos hablamos de tecnología; la tecnología es una herramienta pero cuando necesitamos solucionar un conflicto, un conflicto de aquellas vulnerabilidades que sabemos que son las que llegan a nuestra puerta, necesitamos la presencia, necesitamos la calidez, necesitamos el afecto y también la seriedad para poner límites y encarar o direccionar las diferentes causas. Y ustedes están allí, poniendo el hombro, poniendo la espalda, poniendo el cerebro, poniendo también cuestiones materiales y, sobre todo, el corazón. Y eso es que más los distingue y lo que los hace diferentes”, aseveró la doctora Battaini dirigiéndose a las juezas y jueces de Paz.

En la misma tónica, señaló que cuando digan o escuchen que un juez o jueza de Paz es diferente, asientan con orgullo que es así, porque siempre están poniendo algo más que un magistrado jurisdiccional, quien a lo mejor está atrapado con infinidad de infinidad de expedientes y no ve las caras de las personas, agregó.

Al finalizar su discurso, la titular de la JuFeJus compartió con el auditorio, a través de su lectura, una carta escrita por un juez del siglo XVII a su hijo que ese día asumía como magistrado, seguramente como juez de Paz, a quien le da una serie de consejos para que los lleve a la práctica cada vez que le toque intervenir impartiendo Justicia.

Finalizada la lectura del texto, Battaini preguntó: “Dígame ustedes sino cabe exactamente para la función que cada día hacen ustedes con toda generosidad, con acciones que a veces van más allá de lo de lo posible, pero siempre intentando para dar una respuesta. Así que creo que este es un homenaje de un juez de hace mucho tiempo, para ustedes en una carta que los identifique”, cerró.

La primera línea de atención al vecino

Por su parte, el presidente del Superior Tribunal de Justicia de la provincia, Marcos Bruno Quinteros, quien también participó de la apertura del encuentro, agradeció la presencia de tantos jueces y autoridades de todo el país y destacó que este tipo reuniones tienen como objetivo capacitar técnica y humanamente al personal para ofrecer una respuesta eficaz a los ciudadanos. El magistrado elogió el trabajo que llevan adelante todos los días los jueces de Paz y delegados Vecinales en la provincia, y puso el acento en la labor que desplegaron durante la pandemia, fundamente, frente a los casos de violencia intrafamiliar y violencia de género.

Subrayó el amplio despliegue territorial que tienen los Juzgados de Paz, a lo que calificó como la primera línea que atiende al vecino cuando este se presenta con un conflicto. “Entonces tenemos la absoluta seguridad que capacitando, tanto humanos como técnicamente, ese

Battaini y la Justicia de Paz: “Son el ejemplo que la Argentina necesita”

Categoría: Noticias

Publicado: Lunes, 12 Junio 2023 06:31

vecino va a obtener la respuesta que necesita, y los tiempos nos han demostrado que los Juzgados de Paz han ido ampliando su competencia y su conocimiento, y sobre todo en la pandemia pudimos ver cómo ha sido una barrera de contención para la segunda pandemia, que aparte del COVID, fue la violencia intrafamiliar de lo que es la violencia de género”, enfatizó.

Dijo que los jueces de Paz y los delegados Vecinales actuaron con mucho profesionalismo, logrando contener graves problemas e inconvenientes en la población, con una intervención eficaz y eficiente, que en ese momento se habrá hecho simplemente con el corazón pero que hoy tiene que ser ratificada y sostenida con una capacitación constante.

“Entonces, estamos seguros que este espacio de encuentro va a resultar un lugar donde se debata, se pregunte y se obtengan las respuestas necesarias”, señaló el doctor Quinteros, quien dijo sentirse infinitamente congresado por la presencia en Formosa de jueces de Paz de todo el país.

El presidente del STJ dio a la bienvenida a los asistentes a las jornadas, augurándoles una feliz estadía en la “tierra del sueño”, y para poner en contexto dijo Formosa es una provincia joven que en pocos días va a cumplir un año más de provincialización, siendo definida como multiétnica porque conviven en un mismo suelo pueblos originarios, el inmigrante latinoamericano, fundamentalmente el paraguayo, y los ciudadanos comunes que conforman un crisol que da como resultado esto que hoy es una síntesis de la que nos enorgullecemos. “Somos también hijos del río y del monte”, enfatizó.

Niz: “Estamos haciendo historia”

A su turno, el ministro del STJ de Corrientes, Fernando Augusto Niz se refirió al crecimiento exponencial y la expansión que está teniendo la Justicia de Paz en todo el país, consideró que con el trabajo que se está llevando adelante se está haciendo historia de manera transparente y subrayó los logros importantísimos que se han logrado de un tiempo a esta parte.

El magistrado habló en su exposición de la importancia que tienen los jueces de Paz y su papel en la promoción de los derechos y la Justicia en regiones vulnerables de Argentina y de otros países, al tiempo que destacó el valor de la cooperación y la capacitación de los jueces para lograr los objetivos trazados.

El doctor Niz, quien es además presidente de la Comisión de Acceso a Justicia y Mediación de la JuFeJus, se refirió a la trascendencia del encuentro que se está realizando en Formosa, tanto por la amplia convocatoria como por la calidad de sus asistentes, y recordó el valor extraordinario que tienen los jueces y juezas de Paz en la historia de los poderes judiciales de nuestro país.

“Y también cómo van creciendo y ampliando sus jurisdicciones, con una permanente capacitación y con la colaboración de personas que dan todo lo mejor de sí a los sectores y familias más vulnerables, como son los facilitadores judiciales que están acá de Formosa, en Corrientes y desde el año pasado en la provincia de Córdoba que también se sumó a este programa de voluntarios”, recordó.

Battaini y la Justicia de Paz: “Son el ejemplo que la Argentina necesita”

Categoría: Noticias

Publicado: Lunes, 12 Junio 2023 06:31

En este contexto, dijo sentirse muy satisfecho al ver como va creciendo ese sentimiento de cooperación, de dar ayuda al otro y permitir de esa manera que la Justicia también tenga un brazo hermanado con aquellos que realmente no tienen recursos como para ejercer sus derechos. “Los jueces de Paz son los que justamente les enseñan cuáles son sus derechos, cómo deben ejercerlos y ante quien hacerlos valer, esos son los jueces de Paz que tiene Argentina y que hoy están acá compartiendo”, enfatizó.

Finalmente felicitó a los organizadores del evento y puso en valor el acompañamiento del gobierno al trabajar en forma articulada y coordinada “en las famosas políticas de Estado, que los tres Poderes debemos prestarnos unos con respecto al otro”, apuntó.

La ceremonia de apertura concluyó con un mensaje vía zoom del ministro de la Corte Suprema de Justicia de Paraguay, Luis María Benítez Riera, quien en su exposición se refirió la integración de países en ámbitos de acceso a la Justicia y derechos de los ciudadanos vulnerables, y destacó la importancia de la gestión judicial y la implementación de sistemas más accesibles y humanos, mencionando en este punto al valor que tienen los convenios firmados con la República Argentina. Ponencias y cierre del encuentro Las Jornadas Preparatorias para las VI Jornadas Nacionales y IV Internacionales de la Justicia de Paz y Faltas, siguieron después con la primera ponencia a cargo del ministro del STJ de Formosa y secretario de la JuFeJus, Ariel Gustavo Coll, quien habló sobre el tema: El lenguaje como herramienta para la atención al público y el manejo del personal.

Actuó moderadora de esta exposición la directora de Recursos Humanos del Poder Judicial de Formosa, Liliana Vega. Luego expusieron Wilfrido Pérez, es defensor Oficial Penal -UNC- Derechos Humanos y Justicia de Córdoba y Marisa Fassi, directora del Proyecto AjuV de la Oficina de Derechos Humanos y Justicia de la provincia mediterránea. Ambos funcionarios se refirieron al tema: Escucha activa, atención al justiciable y público en general, víctimas de violencia, atención a los abogados, gestión del recurso humano y delegación y control de tareas. Intervino como moderadora, Gabriela Dowmat, secretaria Contravencional del Juzgado de Paz N° 3 de Formosa.

Las actividades siguieron esta mañana con un conversatorio sobre la gestión de recursos humanos y atención al público en los Juzgados de Paz, donde las referentes de cada provincia contaron sus experiencias en este tema. El debate discurrió a través de dos paneles integrados por juezas y jueces de Paz de diversos puntos del país. El primero de ellos estuvo conformado por Agustina Alvarenga, jueza de Paz de Laguna Blanca, Fabio Giménez, delegado Vecinal de la ciudad de Formosa, Julio Mareco, juez de Paz de Alberdi (Paraguay), José Osvaldo Ledesma, juez de Paz de Berón de Astrada (Corrientes) y Guillermo Vega, juez de Paz de Santa Elena (Entre Ríos). Fue moderador el juez de Paz N° 1 de Formosa, Jorge Luis Grassi. En el segundo panel tuvo como disertantes a Ana Marcela Ferrandiz, jueza de Paz de La Cumbre (Córdoba), Marina Fernanda Castro, jueza de Paz de Trancas (Tucumán), Santiago Tomás Manso, juez de Paz de la localidad de Leandro N. Alem (Misiones) y Marcelo Román Scholoymann, juez de Paz y Faltas de Los Frentones, provincia de Chaco. El moderador de este panel fue José Alberto Cuevas, juez de Paz de la localidad de Comandante Fontana

Battaini y la Justicia de Paz: “Son el ejemplo que la Argentina necesita”

Categoría: Noticias

Publicado: Lunes, 12 Junio 2023 06:31

(Formosa). Tras un breve receso al mediodía, las jornadas siguieron a las 13 con las conclusiones a cargo de los moderadores. Luego, el ministro del STJ de Formosa y coordinador de la Justicia de Paz, Guillermo Horacio Alucín dio un discurso de cierre del encuentro. En horas de la tarde y para finalizar las actividades en Formosa, se realizará una visita guiada al Polo Científico, Tecnológico y de Innovación de la provincia. Las dos jornadas se desarrollaron en el Hotel Howard Johnson de la ciudad de Formosa, con la presencia de 120 juezas y jueces de Paz y secretarios de todo el país y 11 ministros de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia. También participación de magistrados de la República del Paraguay y el ministro de la Corte Suprema de Justicia del vecino país, Luis Benítez Riera. Los temas abordados durante la cumbre de juezas y jueces fueron los recursos humanos y la atención al público en el ámbito de la Justicia de Paz, y constituyeron la antesala de las jornadas nacionales e internacionales que se realizarán los días 2 y 3 de noviembre de este año en la ciudad entrerriana de Paraná